

ist erforderlich, die Funktionsfähigkeit der neuen Wohnkomplexe durch den Bau der notwendigen Schulen, Kindergärten und Krippen sowie Handels- und Dienstleistungseinrichtungen zu sichern und den strengsten ökonomischen Maßstab bei der Vorbereitung und Durchführung der Bauten anzulegen.

Die Räte der Bezirke sind für die gewissenhafte Planung und Vorbereitung der Investitionen des komplexen Wohnungsbaues verantwortlich. Sie sichern über den Hauptplanträger die exakte Planung aller Bau- und Erhaltungsmaßnahmen nach Harmonogrammen und leiten über die Bezirksbauämter und die als Generalprojektanten einzusetzenden VEB Hochbauprojektierung die zyklogrammgerichte Projektierung und Bau durchführung. Die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes, insbesondere die breite Anwendung der *Schnellbaufließfertigung*, verlangt in erster Linie die vorausschauende Festlegung der Standorte und die langfristige Vorbereitung aller Tiefbaumaßnahmen.

Das Ministerium für Bauwesen hat mit Hilfe der Deutschen Bauakademie den notwendigen wissenschaftlichen Vorlauf zu schaffen und durch die planmäßige Ausarbeitung der Typenprojekte praxiswirksam zu machen. *Das Ziel muß vor allem darin bestehen*, durch die weitere Vervollkommnung der Großplattenbauweise und *das komplexe und kombinierte Bauen von Gemeinschaftseinrichtungen den wissenschaftlich-technischen Höchststand im komplexen Wohnungsbau zu erreichen und mitzubestimmen.*

Die Wohnungsbaukombinate sind als Generalauftragnehmer für die komplette Fertigstellung und schlüsselfertige Übergabe der Wohnkomplexe voll verantwortlich. Es ist in erster Linie Aufgabe der Leiter der Wohnungsbaukombinate, die Initiative der Werktätigen durch rationellste Methoden und Mittel der Leitung, die komplexe Anwendung wirksamer ökonomischer Hebel und die Ausarbeitung exakter Konzeptionen für die Führung des sozialistischen Wettbewerbes so zu fördern, daß die damit verbundene höhere Qualität der Arbeit erreicht wird.

Den wissenschaftlich-technischen Höchststand im Tiefbau durchsetzen

Die Hauptaufgabe im Tiefbau besteht darin, die Bauprozesse umfassend zu industrialisieren sowie die komplexe Mechanisierung und die Kontinuität des Bauablaufes auf der Grundlage der komplexen Fließfertigung durchzusetzen. Durch technisch-ökonomische Variantenvergleiche